

2. Analisis terhadap objek sewa

Dalam bab sebelumnya telah dijelaskan bahwa dalam studi di desa Tlogoagung Bojonegoro tentang mekanisme sewa-menyewa tanah bengkok, yang dijadikan obyek sewa adalah bukan hak milik orang yang menyewakan tetapi hanya hak mengelola selama menjabat sebagai kepala desa atau perangkat desa.

Dari data yang telah penulis paparkan di bab sebelumnya bahwa pentingnya arti tanah pertanian bagi masyarakat pedesaan, maka bagi para petani yang tidak memiliki tanah sendiri, mereka berusaha mendapatkan sewaan dari orang lain.

Dari hal tersebut inilah para pihak saling membutuhkan yakni pihak kepala desa atau perangkat desa dan masyarakat setempat. Kepala desa atau perangkat desa yang mempunyai lahan tapi tidak mempunyai banyak waktu untuk mengelola dengan masyarakat yang memang butuh lahan untuk dikelola. Terjadilah akad sewa menyewa tanah bengkok.

Sesuai hasil data yang diperoleh dari lapangan bahwasanya tanah bengkok yang disewakan tetap berjalan sampai jangka waktu berakhir meskipun di tangan jangka waktu sewa menyewa tersebut pihak yang menyewakan (kepala desa) meninggal dunia, serta kepala desa yang baru sudah terpilih.

sebesar yang sesuai dengan seberapa luas dan seberapa lama jangka waktu sewa menyewa tersebut. Misalnya seseorang penyewa menyewa dengan jangka waktu 3 tahun maka otomatis penyewa membayar dengan harga 12 (dua belas) juta dikarenakan satu hektar pertahunnya adalah seharga 4 juta.

Dipandang dari hukum Islam, pembayaran sewa tersebut tidaklah bertentangan dengan syariat Islam, karena pemberian upah atau imbalan dalam *ijārah* haruslah sesuatu yang bernilai, baik berupa uang atau jasa yang tidak bertentangan dengan kebiasaan yang berlaku, asalkan dilakukan atas kerelaan dan kejujuran.

Dalam akad sewa menyewa tanah bengkok antara pihak yang menyewakan dengan pihak penyewa oleh pihak yang menyewakan dibuatkan bukti hitam di atas putih untuk arsip desa. Meskipun masyarakat tidak menuntut untuk dibuatkan bukti hitam di atas putih karena seiring dengan kuatnya hubungan saling mempercayai. Dan jika memang masyarakat minta dibuatkan maka sekretaris desa siap membuatkan.

Hal di atas dapat dipahami bahwa dengan adanya tulisan maka dapat dijadikan alat bukti jika suatu saat terjadi perselisihan antara pihak penyewa dan yang menyewakan. Dan dapat disimpulkan bahwa cara pembayaran yang dilakukan dalam proses sewa menyewa tanah bengkok tersebut sudah sesuai dengan hukum Islam.

tersebut batal atau tidak sah. Dikarenakan objek sewa menyewa tersebut adalah tanah kas desa (milik Negara) seorang kepala desa hanya diberi hak untuk mengelola saja sebagai ganti gaji selama menjabat, sedangkan *Al-Milk At-Tām* adalah hak penuh yang memberikan kesempatan dan kewenangan kepada si pemilik untuk melakukan berbagai jenis *taṣarruf* yang dibenarkan oleh syara'.

Yang kedua, Memiliki kekuasaan penuh untuk akad (*ahliyah*). Pada bab II diterangkan, *ahliyyah* adalah sifat yang menunjukkan bahwa seseorang telah sempurna jasmani akalnya, sehingga seluruh tindakannya dapat dinilai oleh syara', Orang yang telah mempunyai sifat tersebut dianggap telah sah melakukan suatu tindakan hukum. Dari keterangan tersebut dapat diketahui bahwasanya *ahliyah* disini bukan kekuasaan karena diberi hak untuk mengelola tapi *ahliyah* disini adalah sifat yang harus dimiliki seseorang agar segala tindakan hukumnya dianggap sah oleh syara'.

Yang digunakan penulis untuk menganalisis sewa menyewa tanah bengkok adalah syarat *an-nafādz* yakni Menurut Hanafiah dan Malikiyah *ijārah al-fuḍul* atau ijarah yang dilakukan oleh orang yang tidak memiliki kekuasaan atau tidak diizinkan oleh pemiliknya, statusnya *mauquf* (ditangguhkan) menunggu persetujuan si pemilik barang. Jika hal ini dikaitkan dengan peristiwa praktik sewa menyewa tanah bengkok yang kepala desanya atau dalam hal ini adalah yang menyewakan meninggal dunia

serta kepala desa yang baru sudah terpilih, maka sewa menyewa yang dilakukan oleh kepala desa lama yang sudah dilanjutkan oleh ahli warisnya berhenti sampai kepala desa yang baru memberi ijin untuk melanjutkan sisa jangka waktu sewa menyewa tanah bengkok tersebut.

Dari semua itu bisa disimpulkan bahwasanya sewa menyewa tanah bengkok jika dianalisis dengan syarat *an-nafādz*, hukumnya boleh hal ini diwujudkan oleh pemberian ijin kepala desa yang baru untuk melanjutkan sisa jangka waktu sewa menyewa tanah bengkok tersebut.